



Hoy, en Madrid

Pablo Saavedra: Biodiversidad, economía circular y mitigación y adaptación al cambio climático son grandes pilares sobre los que queremos y debemos trabajar

- El secretario de Estado de Medio Ambiente ha clausurado el Congreso Nacional de Medio Ambiente (CONAMA) 2016 en donde el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente ha mantenido una amplia participación

01 de diciembre de 2016.- El secretario de Estado de Medio Ambiente, Pablo Saavedra, ha subrayado hoy que la biodiversidad, la economía circular y la mitigación y adaptación al cambio climático son “grandes pilares que de una forma interconectada deben levantar el edificio sobre el que queremos y debemos trabajar”.

Así lo ha manifestado Pablo Saavedra durante su intervención en la clausura del Congreso Nacional de Medio Ambiente (CONAMA) 2016, junto al presidente de la Fundación CONAMA, Gonzalo Echagüe, y la delegada del Área de Gobierno Medioambiente y Movilidad del Ayuntamiento de Madrid, Inés Sabanés.

El secretario de Estado ha recordado que al amparo de la ONU, se han firmado acuerdos emblemáticos, como el Acuerdo de París sobre Cambio climático, y los objetivos medioambientales y de cooperación se han coordinado a través de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

Se trata, según ha detallado, de unos acuerdos y unos compromisos que tienen “un sólido apoyo en el camino hacia una economía circular” y de un enfoque



“que engloba un enorme potencial de beneficios para todos, pero más para aquellos que antes apuesten por ella”.

Ha explicado, en este sentido, que “nuestras empresas mejor posicionadas, más vanguardistas, más innovadoras, en definitiva más inteligentes, saben lo que supone desde una perspectiva de negocio apostar por una línea más verde en su estrategia empresarial”.

Además, ha puesto en valor los principales asuntos abordados en el CONAMA, entre ellos, los relativos a la transición energética a un modelo más eficiente y descarbonizado; a la mejora de la calidad de vida en las ciudades, a la importancia del conocimiento y la innovación para avanzar hacia una agricultura climáticamente inteligente; al fomento de las infraestructuras verdes, la potenciación de los espacios protegidos y el ecoturismo; a la gestión del agua y de los residuos y a la responsabilidad medioambiental, entre otros.

“Estas experiencias serán de gran utilidad en el diseño de iniciativas y en la elaboración de nuevos desarrollos normativos, como la Ley de Cambio Climático y Transición energética o la nueva legislación sobre Residuos”, ha avanzado el secretario de Estado, quien ha destacado también la importancia del Encuentro Iberoamericano del Medio Ambiente que este año celebra su vigésimo aniversario, en el marco del CONAMA.

AMPLIA PARTICIPACIÓN

Una edición más, el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente ha contado con un stand en el marco del CONAMA. En esta ocasión, con motivo del centenario de la publicación de la primera Ley de Parques Nacionales de España, en 1916, ofrece a los visitantes un recorrido por los 15 espacios naturales que cuentan con la máxima protección en nuestro territorio y que forman la Red de Parques Nacionales.

Además, alineándose con los principios del Congreso y aplicando una política basada en el ecodiseño, el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente ha reutilizado el stand que se realizó para la pasada edición de 2014 y cuya estructura, construida con productos 100% reciclables y reutilizables, están fabricados en España con material certificado FSC. Los contenidos específicos se han impreso en paneles independientes y la



moqueta está elaborada en yute reciclado para que toda la construcción pueda volver a utilizarse en eventos posteriores.

Asimismo, como en ediciones anteriores, el Ministerio, a través del Centro Nacional de Educación Ambiental (CENEAM) del Organismo Autónomo Parque Nacionales, ha aprovechado las zonas de tránsito para ubicar dos exposiciones: la Red de Parques Nacionales y la Red Española de Reservas de la Biosfera.

ADAPTACIÓN AL CAMBIO CLIMÁTICO

El Ministerio, a través de la Fundación Biodiversidad, ha organizado también distintos foros en el marco del CONAMA. Entre ellos, una jornada para presentar los nuevos retos de la gobernanza en adaptación al cambio climático en España desde la visión de dos proyectos de gran calado: el proyecto LIFE SHARA y el “Seguimiento del Cambio Global en la Red de Parques Nacionales Españoles”.

El primero de ellos es una iniciativa europea que marcará un antes y un después en la adaptación al cambio climático en España, mientras que el segundo, se refiere a un proyecto pionero a nivel mundial que utiliza los espacios naturales protegidos como indicadores para la medición del cambio global.

La Fundación Biodiversidad, junto a Ecoembes, ha desarrollado además el Programa ReciclaconamaR, dirigido a 15 futuros emprendedores para impulsar nuevas ideas de emprendimiento en el ámbito de la prevención, reutilización y reciclaje de residuos, el ecodiseño y la economía circular. En el espacio Ecoembes de CONAMA 2016, también han tenido visibilidad los 6 proyectos que han sido beneficiarios de la convocatoria de ayudas para la lucha contra las basuras marinas de Ecoembes y la Fundación Biodiversidad. De forma paralela, durante los cuatro días del congreso se ha podido visitar una exposición de carteles visuales con experiencias inspiradoras de emprendedores verdes.